

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

PRECIOS.
Madrid un mes..... 6 reales
Provincias, trimestre... 24
Estranjero y Ultramar... 60
Se suscribe únicamente en su administración de Madrid.

AÑO XIV.—NUM. 871, DE LA NOCHE. MADRID.—MIÉRCOLES 30 DE ENERO DE 1861. OFICINAS, DESENGANO, NUM. 10.

ADVERTENCIAS.

Los Sres. suscritorespro de vencia cuyos abonos terminen en fin de enero, se servirán renovarlos oportunamente, pues dejarán de servirse sus suscripciones el último día del mes.

Concluida de publicarse la novela LA ENAMORADA, del Sr. Trueba, desde el próximo domingo empezaremos a dar «gratis» a los suscritores las diez y seis páginas de novelas que, unidas al periódico, les hemos ofrecido. Empezaremos por la publicación de la preciosa novela LA VIRGEN DEL LIBANO, obra de tan grande oportunidad como que ella da a conocer completamente la Siria, en que acaban de ocurrir tan graves acontecimientos. La conclusión de los CUENTOS CAMPESINOS, del señor Trueba, no se harán ya esperar muchos días.

PRIMERA EDICION.

La Epoca fija su atención en el despacho telegráfico que ha anunciado los grandes armamentos militares de la Rusia y la formación de tres cuerpos de ejército ruso de observación. Añade que si esto se enlaza con la actitud que toma toda la Alemania, con las palabras del nuevo soberano de Prusia y los colosales preparativos de mar y tierra que vienen haciendo la Inglaterra y la Francia, es imposible dejar de concebir serios temores por la paz de la Europa.

La Verdad ve en la actitud de los periódicos progresistas, una prueba de que «es un hecho o está a punto de serlo la coalición entre puros, demócratas y polacos.»

Un periódico refiere que un plenipotenciario de D. Juan estuvo en Trieste hasta la víspera de la muerte de los condes de Montemolin, y acompañó a D. Fernando a Viena. El mismo periódico añade que cuando exhaló el último suspiro el conde, la condesa se desmayó, y uno de los que allí estaban le dió, cuando volvía en sí, agua de un vaso que estaba en una mesa inmediata al lecho del conde. Su mal comenzó a los pocos momentos, y sus sufrimientos fueron atroces.

Las correspondencias de Italia confirman que los partidarios de Francisco II han aprovechado bien el tiempo que les ha sido concedido por el armisticio, reuniendo de diez a doce mil napolitanos prófugos que habían buscado asilo en el territorio papal restante; los manda el general Lovera. Desde Tagliacozzo, donde estaban, hicieron una salida contra Avezano, en el lago Lucino; arrollaron un corto destacamento piomontés a las órdenes del mayor Ferrero, y con el auxilio de las muchas bandas de partidarios que ocupan las montañas de Isernia, Venatro y San German y algunos de los mas importantes pasos de los Abruzzos, se dirigen sobre Lora, donde esperan envolver las escasas fuerzas que guarnecen la plaza.

La escuadra del apostadero de la Habana tuvo últimamente algunos días de ejercicios en la mar, presenciados por el excelentísimo señor comandante general, quien parece quedó altamente satisfecho de las condiciones de los buques y de la brillante instrucción de sus dotaciones. En cuanto a los adelantos de la escuela de tiro, dice una correspondencia, que en la instrucción en el polígono hubo compañía del batallón de Isabel II que dió en el blanco un 26 por 100, siendo premiado un soldado de la octava, que dió siete blancos y un centro de los ocho tiros que disparó.

Asegúrase que un hijo natural del difunto conde de Montemolin, ha acudido a los carlistas residentes en París, con documentos que acreditan su origen y cartas del conde en que ofrecía a su madre legítimamente cuando fuese rey de España.

Asegúrase que en todo el reino de Nápoles están en las cárceles mas de 10,000 ciudadanos acusados de reaccionarios. A Nápoles se le contiene con fuertes patrullas, y se le atemoriza con fusilamientos numerosos y diarios; en las provincias, regimientos piomonteses van también de pueblo en pueblo fusilando y saqueando. Todo esto lo confiesan los mismos periódicos piomonteses.

Algunos periódicos proponen que la cámara popular no esté representada en ninguna función ni ceremonia como cuerpo, dejando a los diputados que individualmente asistan donde tengan por conveniente. La Epoca condena estas ideas que dice solo se comprenderían proclamadas por la prensa republicana, no por diarios que se llaman monárquico-constitucionales.

La dotación de la iglesia y de sus ministros va a recibir una mejora en los presupuestos de 1861, en cuanto lo permitan las demás atenciones del Estado. Así lo manifestó el señor ministro de Hacienda en las Cortes, añadiendo que se consignará de los recursos de la desamortización eclesiástica una cantidad determinada a aumentar la suma que ya se consagró en la ley de los dos mil millones, a la reparación y mejora de nuestros templos.

Segun el Contemporáneo de Florencia, el gran duque de Toscana ha recibido desde el día 1.º de este año mas de 27,000 tarjetas de las personas mas distinguidas del reino por su carácter y posición, y una multitud de mensajes del pueblo, manifestándole su adhesión y la antipatía que les inspira el gobierno piomontés.

El Pays refiere en los siguientes términos lo ocurrido el 22 en Gaeta: «El fuego empezó por parte de los sitiados. Los sitiadores respondieron a él con gran vigor. La lucha se sostuvo de una manera casi igual por una y otra parte hasta las tres de la tarde. A esa hora, las baterías mas avanzadas de los sitiadores y de los sitiados,

empezaron simultáneamente a disminuir sus fuegos. Las baterías mas distantes continuaron el fuego por intervalos, sin ningún resultado importante ni de una ni de otra parte. En cuanto al fuego de la escuadra colocada a una distancia demasiado grande, no ha producido ningún resultado. Los sitiados apenas hicieron alto en él, y se desdijeron de contestarle.

Al Comercio de Cádiz escribe su correspondencia de Madrid que convencido el gobierno de que no ha de poder cobrar el resto de la indemnización marroquí, había amenazado a los moros con no dejar a Tetuan ahora ni nunca, y no precisamente porque entre en sus deseos ensanchar los dominios españoles en Africa, sino porque diciendo esto se proponía obligar a los marroquíes a pagar lo que nos deben. Añade el referido correspondiente que los moros acudieron al punto a sus generosos aliados los ingleses, y que el ministro de la Gran Bretaña en esta corte ha recibido una orden de su gobierno para declarar al nuestro que Inglaterra no consentirá que España conserve perpetuamente a Tetuan.

Ya dijimos hace días que no tenia ni visos de fundamento la noticia de semejante intimación.

El domingo hubo un descarrilamiento en el ferro-carril del Norte, cerca de Valladolid, no ocasionando desgracia alguna, y si únicamente la detención del correo que llegó a Valladolid con bastantes horas de retraso.

Ya se ha comunicado el orden a las oficinas de esta provincia para que el jueves próximo se abra el pago de la mensualidad corriente a todas las clases que dependen del Tesoro.

El Ilmo. Sr. D. Ponciano de Arciniega, obispo de Mondoñedo, ha sido agraciado con la cruz de Isabel la Católica.

Escriben de Nápoles el 19, que la escuadra que perteneció al reino de las Dos-Sicilias, no ha querido cooperar a la destrucción de Gaeta. Varios oficiales se han negado a partir, y han presentado su dimisión. La marina napolitana ha protestado unánimemente que no quería bombardear a sus compatriotas y a su rey.

Todos los soldados napolitanos que dias atrás partieron de los Estados romanos, se han dirigido a los Abruzzos con armas y municiones. Los barbocones o voluntarios pontificios que en las Marcas formaban un pequeño cuerpo de auxiliares del ejército del Papa han hecho lo mismo: varios genarines han dejado sus respectivos cuerpos para ir también a los Abruzzos. El movimiento reaccionario está dirigido por algunos oficiales napolitanos y por ex-oficiales franceses. El partido de Murat en las provincias del reino empieza a agitarse.

La comision de gobierno interior del Congreso de los diputados ha acordado

ayer comprar por cuenta de este ocho carruajes de gala para usarlos en las solemnidades en que este cuerpo tenga que salir en público.

El escritor satírico Sr. Villergas, parece que se ha decidido a dejar la isla de Cuba para volver a Madrid.

Tenemos que lamentar una nueva desgracia marítima. Parece que navegando en demanda del Estrecho un vapor holandés precedente de Amsterdam, encalló en el Cabo Espartel, sumergiéndose a los pocos momentos, pereciendo el capitán con seis de los tripulantes y salvándose otras 22 personas que iban a bordo.

Es una obra muy notable la que con el título de La campaña de Marruecos se viene anunciando en nuestro periódico. Su autor el Sr. Landa, siguió paso a paso aquella corta pero gigante lucha que tanta gloria proporcionó a nuestras armas un año hace, y ha sabido describirla con el corazón del poeta y la inteligencia del filósofo. Así es que su libro sin dejar de ser una historia, tiene todo el encanto de un poema.

Escriben de Roma a La Patrie, que la noticia de la muerte de los condes de Montemolin produjo tristísima impresion a su majestad la reina doña María Cristina, quien de sus resultas ha estado indispueta algunos dias.

De Sicilia se han recibido tristes noticias. El poder vuelve a estar en manos de los garibaldinos. Débil hasta lo sumo, no puede impedir los desafueros y desmanes de las pandillas que se han organizado para atentar a la seguridad personal.

La Verdad cree que, no solamente por la seguridad de la isla de Cuba, sino porque es natural que ejerzamos provechosa influencia en una nación compuesta de hermanos nuestros, debe el gobierno atender con especial cuidado al giro que tomen los asuntos en la república de Méjico.

En la sesion que celebró anteayer la Real Academia Española, se dió cuenta del fallecimiento del Excmo. Sr. D. Antonio Gil y Zárate, fallecimiento del cual tienen ya noticia nuestros lectores. Con este motivo leyó el Sr. Ferrer del Rio en el seno de la Academia una breve, pero exacta y sentidísima noticia biográfica del ilustre difunto, que fué escuchada con profunda comocion y aplaudida con justicia.

A las veinticuatro horas de abrirse el fuego contra Gaeta por la escuadra piomontesa, tuvo que retirarse esta para reparar el destrozo que las balas de la plaza habían hecho en algunos buques.

Por pura amistad (asi dice la Patrie) había todas las potencias interesadas en la cuestion danesa, Francia ha aconsejado al

gabinete de Copenhague que haga al sentimiento nacional de los alemanes todas las concesiones necesarias para satisfacer en el ducado de Holstein a las numerosas poblaciones que están ligadas a la raza germánica.

Durante el armisticio de Gaeta, la plaza hizo salir a las mujeres, los niños y ancianos, que han sido enviados a Terracina. En la plaza solo quedaban hombres dispuestos a pelear.

Los corresponsales de París dicen que el principe Napoleon hace sus preparativos de viaje para Turia, y que de esta última ciudad dan como positivo que llegará a últimos del presente mes. Aunque en la excursion parece no tener otro objeto que acompañar a la princesa Clotilde, se cree generalmente que lleva un objeto político. Dicese que hay negociaciones secretas que no pueden confiarse a otros intermediarios, sino al principe, que forma, por decirlo así, el lazo de union entre las dos casas reinantes en Francia e Italia.

La falta de carpinteres de ribera que se nota en nuestros arsenales para activar las construcciones que se estan haciendo, ha movido al señor ministro de Marina que tan celoso se muestra de todo lo que sea dar impulso y acrecer nuestro poder marítimo, a mandar, segun dijo ayer en el Congreso, que todos los hombres de mar llamados al servicio por la última convocatoria lo mismo que los matriculados a quienes aun nos ha llegado su turno, puedan quedarse en los arsenales, siempre que tengan aquella profesion, contando-se como años de servicio activo los que estén prestando sus trabajos de carpintería dándoles además sus jornales correspondientes.

Dejamos por completo al corresponsal de el Diario de Barcelona en Madrid, la responsabilidad de las siguientes noticias que estampa en una de sus cartas: «El Juuianismo tiene hoy por aliado al mazzinismo; sus trabajos se daa la mano con la de los ocultos agitadores de Italia; se cree que no es estraña a aquellos la catástrofe de la familia Montemolin; alguna carísima aliada no los ve propagarse con malos ojos; cuenta con recursos, y con comités en Londres, París y nuestras primeras capitales; no le faltan agentes en Madrid. Y si no diera alguna luz sobre todo esto la fuga de D. Serafin Cano, tal vez inocente, pero acaso culpable, podría darla el movimiento de ciertos españoles que se agitan mucho en Londres, que hacen continuos viajes a España, y cuyos nombres corren de boca en boca, por mas que yo no me atreva a estamparlos en mi correspondencia. El gobierno por fortuna lo sabe todo, y nada de lo que se trama puede cojerle de sorpresa.»

Se han cometido algunos robos en Salamanca durante los últimos dias. Entre ellos se cuentan los de las casas del direc-

NOVELA

JUAN DE LA ROCHE.

Orig. de George Sand; traduc. de Saenz Urraca.

Mi pobre madre, abrumada por estas preguntas indiscretas y algo imperiosas por parte de media docena de tías un poco orgullosas, me esperaba con impaciencia y me vió llegar con alegría.

—¡Hele ahí! dijo; él resolverá todas las dudas.

Yo me creía ya casado, puesto que me veía amado por una muchacha de corazón y de palabra. Después de haber anunciado la mejoría de Mr. Butler, contesté a las preguntas relativas a su hija diciendo que quería a la joven y a su padre con toda mi alma, y que habiéndome impulsado mi madre a dar los primeros pasos, no tenía que explicarme sino acerca de cuestiones de corazón y de honra. Solo mostré empeño en no dejar creer que me hubiese atraído y cautivado el cebo de una gran fortuna. Expliqué en pocas palabras la situación de la familia, y mi madre se encargó de afirmar que se había dedicado durante seis meses a adquirir informes acerca de la honradez de Mr. Butler, antes de confirmarme su proyecto. Los informes eran excelentes. Mr. Butler pertenecía a la clase media, y no había ni la sombra de una mancha en su nombre; por el contrario, se le consideraba y estimaba como el sabio mas generoso y mas desinteresado.

Nada había que replicar, aunque la satisfacción no era general. Mis tías juzgaban que no tenía bastante nobleza para tanta fortuna.

Un tio segundo, cononigo secularizado, aun mas

avaro que pobre, me dijo al oido que no tenía bastante fortuna para tan poca nobleza.

Aquel día me causó tristeza. Me tardaba encontrar me solo con mi madre. Cuando le hubi referido todos los incidentes de la enfermedad de Mr. Butler y los de mi breve con referencia a solas con Love, me entristeció mas aun manifestándome que no participaba de mi confianza.

—Siento mucho, me dijo, que háyais anunciado oficialmente esa boda. Aun no está hecha. No me atormentaba el ver a un padre deseoso de no separarse de su hija; tanto las exigencias muy naturales; pero acaso excesivas algun día, de esa hija que no quiere y quizás no podrá abandonar a su padre. Cuando os habeis comprometido, ¿habeis hecho al menos la reserva de permanecer en Francia, si así os parecia?

No había pensado en tal cosa, y así lo confesé. Mi madre bajó los ojos. Le lastimaba y afligia mi imprudencia; pero no dijo una palabra, y como de costumbre me quedé entregado a mi mismo. No me atreví a hablarle de la frialdad de Hope Butler; pero el terror volvió a apoderarse de mi corazón, y con el terror tornaron todas las angustias, todos los ardores de una pasión contrariada.

Sentía, también, una especie de remordimiento por haber comprometido a Love con mi excesivo cariño. En vano era que hubiese tomado, para ir a su casa, todos los caminos estraviados que yo conocia; que me hubiese mostrado generoso sin afectacion con sus criados, y que hubiese regresado a mi casa por la noche sin volver a pasar por la ciudad; me habían encontrado en sitios apartados, los criados habían hablado, y en el momento en que mi familia se alarmaba, algu-

nos oficiosos se disponian por su parte a avisar a mister Butler, respecto de la imprudencia de mi conducta y aun de la suya.

Mientras llegaba el momento de que el enfermo estuviese bastante restablecido para oír cosas desagradables, se agitaban en torno de Mr. Lonandre. Mis competidores desahuciados, mis rivales en expectativa, y sobre todo, los ociosos de provincia, que glosan tan solo por glosar, asesinaban a preguntas al pobre notario, y le daban a entender las cosas mas infames. Los mas caritativos consentian en admitir que yo no había procurado seducir a una joven junto al lecho en que su padre se agitaba entre la vida y la muerte; pero decían sonriendo, que yo no había sido tímido ni torpe al apoderarme del papel de enfermero para hacerme dueño de la situación, es decir, de la honra y del dote. Mr. Lonandre, confidente de los asuntos de Mr. Butler, no podía ir gritando y publicando por todas partes lo que me había dicho acerca del porvenir de sus hijos. Love pasaba por ser una rica heredera, y yo por un descarado y diestro ambicioso.

De este modo, todo cuanto yo temí desde el primer día se reunia ya para abrumarme. Verdad es que a la sazón tenía yo en el alma todas las fuerzas del amor para librarme de la vergüenza mal entendida y despreciar la malevolencia; pero si este amor no era correspondido, me vería precisado a quedar sometido con mi dolor al golpe de una humillacion sin fruto alguno.

Tales fueron los importunos descubrimientos que hice cuando, dos dias despues de mi partida de Bellevue, volví allí con amarga impaciencia. Encontré a Mr. Lonandre solo en la sala, esperando a que engancharan su carruaje.

—Habeis andado un poco precipitado, me dijo el excelente notario. El enfermo se ha salvado, y de seguro han contribuido a ello vuestros cuidados; tanto él como su hija lo dicen y os bendicen. Sin embargo, los necios que a vos os envidian, os censuran a los tres. Esto importa muy poco si lograis vuestro propósito; pero es preciso triunfar pronto y oficialmente. Vuestros parientes van diciendo ya por todas partes que es negocio hecho, y que vos mismo lo anunciáis. He venido, pues, aquí con la certidumbre de que Mr. Butler me lo anunciaria a mí: pues bien, me ha hablado de vos con cariño; pero sin decirme una sola palabra de boda; y he ahí lo que me sorprende. Está todavía tan débil que no he querido interrogarle; pero desde luego imagino que, antes de pasar tres noches junto a su cabecera, habrais obtenido su palabra.

—Tenia su asentimiento; ya os lo he dicho.

—Si, pero no me habeis dicho que su hija os hubiese dado el suyo. ¿Os le ha dado?

Volví a conocer una vez mas cuán poco delicados y cuán crueles son los preliminares y las negociaciones del matrimonio. Así, pues, para justificar mi amor, érame preciso revelar el de Love, referir las circunstancias de su primera caricia, entregarlas a los comentarios de un tercero, y deshojar, en fin, brutalmente la primera flor de la esperanza mia!...

Además, apoderábase de mi súbito terror.... ¿Era en realidad una caricia de amor lo que yo había recibido? ¿Y si no era mas que una efusion de cálida gratitud, un entusiasmo fraternal nacido de la filial adoración?...

(Continuará.)

tor del Instituto y del administrador de estancamiento...

Anoche recibimos los siguientes telegramas: PACHOS TELEGRAFICOS...

Turin 23. En Florencia han sido elegidos Riccasoli, Ferruz y Ginori; en Bolonia, Minghetti, Pepoli, Berti y Pichati...

Viena 23. Se asegura que se convocará en breve un Parlamento elegido directamente por el pueblo...

La Gaceta de Munich dice que las baterías de Gaeta habían causado grandes averías en la escuadra piemontesa...

La cuestión de Hungría no parece próxima a una solución pacífica.

Las correspondencias de Washington creen probable la derrota de los separatistas de Texas...

Paris 23. Se va a establecer un servicio de vapores entre Francia y China por Egipto. Los buques destinados a él partirán de Marsella...

SEGUNDA EDICION.

La Gaceta de hoy no publica ningun real decreto.

Por real orden de 18 de enero, de conformidad con el parecer del Consejo de ministros, se ha autorizado al comandante general de Marina del apostadero de la Habana...

El costo de los cuatro vapores a que se refiere la real orden anterior, habrá de abonarse por las cajas de la isla de Cuba.

Ha sido aceptada la proposición de los señores J. Boix y Compañía, de Marsella, ofreciendo entregar 200,000 codos cúbicos de roble español...

Es grande la paralización que se nota en el muelle de Málaga, en las operaciones de embarque y de desembarque.

La noticia que hemos dado de haberse perdido un vapor holandés en cabo Espartel, habiéndose recibido en Málaga por la vía de Gibraltar...

Las tropas que formaron en gran parada en Valencia en la tarde del domingo último fueron dos batallones del regimiento infantería de la Reina...

La junta de beneficencia de Alicante ha encargado a Valencia un tercio completo de tejido de seda...

La dirección general de correos ha dispuesto que se supriman los ayudantes que hasta ahora tenían los administradores ambulantes del ramo.

La señorita Roch, prima dona de la compañía de ópera que actúa en Valencia,

se dispone a dejar aquella población. La señora Kenneth reemplazará a la señora Roch.

Es extraño que algunos colegas se quejen de la falta de cigarrillos de diez maravedís, procedentes de las fabricas de Valencia, cuando la de Madrid está cubriendo las espendidurias de los de igual clase...

El jurado que distribuyó en Málaga los premios a la virtud trata de recoger fondos para continuar distribuyendo iguales premios todos los años.

En Burdeos se notaba bastante calma en el mercado de vinos. Los de la última cosecha parece que son muy inferiores a los de otros años...

Para el día 23 estaba anunciada una gran función musical en la famosa catedral de San Pablo, en Londres, en la cual se ejecutaría el magnífico oratorio de Haendel, el Mesias.

El profesor Stoppé ha hecho curiosas observaciones sobre la acción del aire en la leche. La leche fresca de vaca espuesta al aire absorbe oxígeno y desprende ácido carbónico...

El señor ministro de Hacienda, según anuncia El Reino, ha celebrado con el Banco de España una nueva negociación, en virtud de la cual dispone este establecimiento de todos los pagarés de compradores de bienes nacionales...

Se ha mandado expedir a favor de don Fernando María Muñoz, duque de Tarazona, vizconde de Rostollano, real cédula de licencia para contraer matrimonio con doña Eladia Bernaldo de Quirós...

D. Agustín de Silva y Bermuy ha obtenido carta de sucesión en el título de marqués del Sobroso, como primogénito del conde de Salvatierra.

Han sido aprobadas las propuestas que, para la provisión de curatos vacantes en sus respectivas diócesis, han elevado el muy reverendo arzobispo de Santiago, y los reverendos obispos de Osmá, Canarias, Ciudad-Rodrigo, Almería, Barbastro, Santander y Barcelona...

Entre las varias mejoras que proyecta llevar a cabo la municipalidad de Cádiz para utilidad y ornato de la población se cuentan: la apertura de una puerta en la muralla que comunique con la estación del ferro-carril...

El acto de recibir corte la autoridad militar, con motivo del estado interesante de S. M., estuvo muy concurrido, viéndose en él las personas más ilustres de la población.

En Málaga se está disfrutando de un tiempo magnífico propio de primavera. Aprovechando tan agradable temperatura concurren al paseo de la Alameda infinitas personas en la tarde del último domin-

go. Las tropas de la guarnición fueron recibidas en gran parada aquella misma tarde, por el gobernador militar.

La instrucción de la causa formada a consecuencia de la denuncia del número de El Clamor Público del día 23 del actual, ha correspondido al juzgado de Madrid.

La España declara que respeta las consideraciones de política interior que aconseja a nuestro gobierno mantenerse en estricta neutralidad en la cuestión italiana, y añade que tiene una singular complacencia en saber que el gobierno español está satisfecho de la conducta que observa el ministro plenipotenciario de S. M. C. cerca del rey de las Dos Sicilias.

En uno de estos días presentará el señor Figueroa al Congreso la exposición de la prensa, hombres de Estado, de la Banca, del comercio, de la industria y de las artes de Madrid, pidiendo la supresión de pasaportes. En algunas capitales, como Barcelona, Valencia, Cádiz y Bilbao, se reúnen adhesiones...

Mañana jueves, a las nueve de la noche, dará principio a sus lecciones de gramática general en el Ateneo, el doctor Mata.

Ha regresado a esta corte el señor duque de Alba.

Según El Contemporáneo, la petición dirigida al gobierno por varios artistas y empleados del Teatro Real, ha sido concedida. Añade el citado periódico que no es exacto que M. Bagier haya hecho proposiciones a las tiples Mad. Penco y Mad. Tithenus...

Anuncian algunos dilettanti, que en el mes de abril se cantará en el teatro Real la nueva ópera del príncipe de Poniatowski, titulada Pietro di Medici, dirigida por su mismo autor.

Ya se halla en poder del promotor fiscal, señor Sanchez Milla, la causa que se sigue al autor del atentado contra la persona del presidente del Consejo, Sr. Nieto Imaz, habiéndose alzado la incomunicación que esta sufría.

El señor ministro de Marina declaró ayer en el Congreso, contestando a la pregunta del Sr. Salazar y Mazarredo, que ha habido necesidad de variar algún tanto el pensamiento del señor general Mac-Crohon respecto a la construcción de buques, disminuyendo la de navíos y aumentando la de fragatas hasta el número de 19...

El director del observatorio de Marina de San Fernando, y el profesor de literatura é idiomas D. Eduardo Benot y Rodríguez, deben trasladarse a esta corte en comisión del servicio.

Se ha mandado que la goleta Cruz salga del puerto de Cartagena para el de la Habana a reforzar las fuerzas navales de este apostadero, debiendo hacer escala en Cádiz por si hubiera que embarcar algunos efectos con destino a la isla de Cuba.

D. Antonio Alvarez Castañón ha sido autorizado para aprovechar las aguas del río Jalon como fuerza motriz de un molino harinero.

El mercado de cereales estuvo en Jaén menos animado que de costumbre durante la última semana, concurriendo escaso número de compradores.

El domingo último, y antes de formar en gran parada las tropas de la guarnición de Málaga oyeron misa de campaña que se dijo al efecto en un altar colocado a la estremidad del puente de Tetuan.

La señora viuda del Sr. Sanchez del Arco, director propietario que fue de El Constitucional de Cádiz, ha dirigido al mismo periódico una carta en la cual declara que sus este diario es propiedad de la misma y hijos, no habiendo ninguna otra empresa ni persona que se luere con los productos de la publicación.

En el vapor correo español Ther, ha remitido el Excmo. señor capitán general de la isla de Cuba al puerto de Cádiz con destino al jardín zoológico de Madrid, un cajón con varios objetos de Historia natu-

ral, y dos jaulas que contienen tres docenas de codornices la una, y docena y media de perdices la otra.

El domingo último se verificó en Alicante un concurso que estaba anunciado en el sindicato de riegos para tratar sobre la conveniencia de que estos se invirtiesen, acordándose una segunda reunión para decidir en definitiva lo más acertado.

Los contratistas de las obras del puerto de Alicante se hallan en aquella ciudad con objeto de hacerse desde luego del material de limpia y empezar sus trabajos, a pesar de que la draga necesita algunas reformas para que llene cumplidamente su cometido.

El domingo último se verificó en el salón de Ciento de Barcelona la junta extraordinaria de accionistas del ferro-carril de Mataró. Después de un largo debate se aprobó el proyecto de fusión que se discutía por 1.200 votos contra 503.

Con relación a noticias de Madrid dicen de Salamanca que varios propietarios y capitalistas de aquella provincia tratan de construir un ramal de ferro-carril que partiendo del de el Norte termine en Fregeada, pasando por aquella capital.

Los documentos y valores amortizados por pago de débitos y varios ramos, y por conversiones en el mes de noviembre de 1890, importan la suma de 58.155,174 reales 41 céntimos.

El día 31 del corriente a la una y media de la tarde, tendrá lugar en la Dirección general de consumos, y simultáneamente en Almería, Sevilla, Málaga y Linares, la subasta para la venta de los plomos existentes en las minas del último punto, con sujeción al pliego de condiciones inserto en la Gaceta de 19 del actual.

Sabido es que el 22 comenzó el bombardeo en Gaeta. Sin embargo, el día 21 decía el periódico de Nápoles El Pugnolo: «Acabamos de saber que el bombardeo de Gaeta continúa con espantosa insistencia, y que los efectos son superiores a toda previsión. Algunas bombas, preparadas de cierta manera y arrojadas por una batería de morteros de mayor calibre, han causado en diferentes puntos de la fortaleza terribles daños. El fuego de los sitiados es muy débil, y se prevé ya la capitulación.» Ni un solo cañonazo se había disparado cuando se publicaban estas líneas.

No hay memoria en el condado de York (Inglaterra) de haberse experimentado allí frios tan intensos como los experimentados en la tercera semana de este mes. Las tormentas de nieve dice El Morning Chronicle son continuas y tan espantosas que en algunos valles la nieve tiene veinte pies de espesor. El tráfico se ha paralizado completamente.

Las fuentes, estatuas, etc. de hierro colado que decoran las plazas y los paseos de París, se están cubriendo con una capa de cobre por medio del galvanismo con objeto de preservarlos de la oxidación que solo imperfectamente y destruyendo la pureza de las líneas se consigue con las capas de minio y pinturas al óleo.

Anteanoche estuvo como siempre brillante y animado el baile de la embajada francesa. Lucían en él sus bellezas, sus elegantes trajes, sus graciosos tocados y sus ricas joyas S. A. R. la señora infanta doña Isabel, las duquesas de Fernandina, de Baena, de Bailén y de Fernán-Núñez, las marquesas de Sotomayor, de Javalquinto, de Sierra Bullones, de la Habana y de Villavieja; las condesas de la Cimerá, de Escalafán, de Viamanuel, de Sástago, de Bondi, de Campo-Verde, de Crivelli, de Camarasa, de Superanda, de Campo-Alange y de Arenales; la baronesa de Horta, y las señoras y señoritas de Preston, Sevel, Buchanan, Figuera, San Roman, Coello, Roca de Togores, Ulloa, Concha, Benalúa, Gor, Brunetti, Lasala, Paz, Comyn, Mariategui, Saavedra, Campo-Alange, Rubiñes y Varona. La señora de Barrot recibió a sus amigos con la amabilidad que la distingue, y les anunció como probable un baile de trajes para el martes de carnaval.

En Valladolid se está formando un expediente en averiguación de los hechos, más meritorios de los sujetos que se espusieron con peligro de sus vidas por prestar ayuda y socorro a los desgraciados habitantes de los pueblos que fueron inundados, a fin de ponerlos en conocimiento del gobierno de S. M. para los efectos que crea oportunos.

El aceite estraido de 164 cap d'olla, peces de un tamaño extraordinario, que pescaron en Alcedia hace días algunos marineros, ha sido vendido en 32,000 rs.

Según dice un diario coruñés, han sido aprobados los presupuestos para la reparación de las carreteras de segundo orden de aquella capital a la Guardia y Corcubión, en las obras proyectadas en milleros y meto de reales próximamente de 32 millones.

El 23 por la tarde se botó a agua en la Coruña un gabarron destinado a las obras del muelle de aquella ciudad.

Un fabricante de instrumentos de cirugía, llamado M. Mathieu, ha presentado a la Academia francesa una gasa vegetal, viscosa y a la par elástica, a la que ha dado el nombre de Neovasa, y tiene por principal elemento la esencia de caoutchouc muy purificada, estraida del hevea guayaniensis. Esta nueva preparación está destinada a prestar grandes servicios a una porción de industrias: se adhiere considerablemente a las superficies a que se la aplica, no se oxida jamás bajo la influencia de los agentes atmosféricos, y hace inoxidables las herramientas de hierro, de acero, de cobre, etc. Aplicada a los tornillos, engranajes, cerraduras, etc. no seca jamás, ni pierde su viscosidad, ni se oxida, ni se combina con los metales.

Se ha ideado por M. Taylor un procedimiento para epergaminar el papel común. Se toma una disolución de zinc, y después de neutralizarlo cuanto sea posible añadiéndole óxido ó carbonato de zinc, se concentra el licor por evaporación hasta que toma, enfriándose, la consistencia de un jarabe. Inmégese en este jarabe ó solamente se hace flotar en la superficie el papel, retirase este enseguida, y después de haberle desembarazado del exceso de licor con un raspador u otro instrumento análogo, se le lava inmediatamente con agua.

El autor de la comedia titulada: Los penales del río Giffar, que tan horriblemente silvada ha sido en París, es Mr. Siraudin, el dramaturgo que tanto ha dado que hablar últimamente en aquella capital con motivo de haber puesto una confitería a su nombre.

Las noticias de Alemania continúan ofreciendo un carácter más pacífico. Indudablemente se ha entrado en la vía de las negociaciones.

Los Sres. Joly y Musset han puesto en conocimiento de la academia de Ciencias francesa, que sus experimentos sobre la heterogenia, les han dispuesto singularmente a creer en la realidad de las generaciones espontáneas.

Los periódicos liberales de París y singularmente La Patrie truenan contra monsieur Guizot porque siendo protestante, y presidente de la Sociedad bíblica de París ha ologiado al Padre Santo y anatematizado a los que minan los cimientos de la iglesia católica.

Hoy vuelve a rectificar la Gaceta la noticia dada por algunos diarios relativamente a disgustos ocurridos en el colegio de infantería de Toledo. La costumbre llamada novatada, y que jamás pasó de ligeras bromas de los antiguos a los de nuevo ingreso, ha desaparecido por completo y radicalmente hace más de dos años, merced al celo y acertadas disposiciones dadas al ilustrado brigadier sub-director actual, perfectamente secundado por sus inferiores.

Dice El Clamor, contestando a La Epoca, que jamás ha disfrutado de benevolencia alguna de parte de los moderados, sea cualquiera su fracción, y que el director de El Clamor y sus redactores actuales pueden levantar muy alta su frente, porque jamás han faltado a su partido, ni han militado en otras filas.

Antes de anoche celebró su segunda reunión la sección de ciencias morales y políticas del Ateneo. El Sr. D. Emilio Castelar, que como vicepresidente, dirige la discusión, anunció que el Sr. Ríos Rosas daba las gracias a los señores socios por haberle elegido presidente, y anunciaba su próximo regreso. El Sr. D. José Moreno Nieto, como secretario, leyó la comunicación en que el Sr. Ríos Rosas expresaba su agradecimiento. En seguida, el señor Leal pronunció un discurso de correctas formas sobre la idea del progreso, y después de unas observaciones de los señores Orseno (D. Casimiro) y Berzosa, se levantó la sesión.

Según escriben de Tortosa la molienda de la aceituna está dando grandes resultados. La cosecha de esta año ha sido de las más abundantes.

Las últimas noticias que nos trae el correo ordinario de las islas Baleares alcanzan al 26. Se había recibido la noticia oficial del embarazo de S. M. festejándose este fausto suceso con iluminaciones y músicas. Las tropas de la guarnición de Palma formaron en gran parada, y las revistó el

capitan general. El tiempo era bonancible y los campos daban buenas esperanzas a los labradores.

El corresponsal de El Diario de Barcelona en Madrid, dice que S. M. la Reina...

El ministro de Negocios extranjeros de S. M. el rey de las Dos Sicilias, dirigió el 18 de Gaeta...

En tanto que los piemonteses califican de barbarie e inhumanidad los medios de moderación y de dulzura empleados por S. M. para sofocar las tentativas de revolución...

La ley y la conciencia pública, el sentimiento moral de todas las almas honradas protestarán por el rey en esta circunstancia decisiva...

firmar la noticia transmitida de Nápoles, es de sospechar que la tal noticia sea una de tantas inventadas en Nápoles. Por otra parte la subida de los fondos ayer en la Bolsa de París no indica mucha confianza en la noticia de la próxima capitulación de Gaeta...

La diputación provincial de Pontevedra en sesión celebrada el 29 del actual acordó estar dispuesta a votar una subvención que se marcaría en su día si fuese necesario...

El gobernador civil de Madrid, al presentarse ayer ante el tribunal supremo de Gracia y Justicia en la causa del Sr. Yañez Rivadeneira, empezó por declarar que no habiendo intervenido en dicha causa sino como autoridad, creía que no debía ser llamado como testigo...

Un periódico, al hablar de las declaraciones prestadas por el ministro de Hacienda y el gobernador civil, extraña que a estos funcionarios se les permitiera sentar al lado del juez instructor, pero este periódico olvida sin duda que al presentarse dichos señores ante el tribunal, respetando las disposiciones de los jueces eran allí testigos y no acusados...

Se forman mil cálculos mas ó menos aventurados sobre la conducta que seguirá el gobierno en el caso de que los marroquíes no pudiesen absolutamente completar el pago de la indemnización de guerra. Hay quien dice que en este caso nos contentaríamos con ir cobrando de las aduanas de Tetuan y de Tánger, trayendo a España las tropas que existen en Africa...

La Yaviedia ha protestado contra su incorporación en Hungría, y pide la convocación de una Asamblea nacional serbia, que delibere al mismo tiempo que la dieta húngara.

La comisión del Senado nombrada para informar sobre el proyecto de ley de socorro a las víctimas de las inundaciones, se ha constituido y nombrado presidente al Sr. D. Cirilo Alvarez y secretario a D. Pascual Fernandez Baza.

La comisión, antes de dar su dictamen celebrará una conferencia con el gobierno; y ha pedido algunos datos al ministerio de la Gobernación acerca del número y evaluación particulares de las personas que han sufrido mas con las últimas riadas.

Las últimas noticias de China anuncian que los piratas chinos se han apoderado de un buque inglés, asesinando tres marineros de la misma nación que estaban a su bordo. La goleta francesa Christian también ha sido atacada y capturada por los piratas chinos, que han degollado casi toda la tripulación.

Hoy ha tenido lugar la subasta del codiciado solar próximo a la casa del señor conde de Onate y ultimo de los que quedaban por rematar por el consejo de Administración de las obras de la Puerta del Sol.

En su consecuencia, ha sido adjudicado el solar al Sr. Manzanedo, como autor de la proposición mas ventajosa, pues ha abonado a la administración 404,000 rs. mas del 1.103,113 rs. en que estaba publicado su valor.

La administración militar ha publicado en la Gaceta del domingo último la subasta de 14,000 mantas para el servicio de utensilios, y segun nuestros informes este número se ampliará en subastas sucesivas, que se anunciarán con brevedad, hasta 44,000 mantas.

Este inconveniente desaparece con el nuevo sistema de contratación: las subastas se harán por partidas considerables, señalando para las entregas de las mantas plazos largos, por cuyo medio y ante una especulación de importancia, estando asegurados los fabricantes de la salida de sus productos, tendrán tiempo para dar a sus establecimientos el desarrollo que les convenga, dotándolos de medios mecánicos que abrevien y abaraten la producción. El mismo sistema se piensa seguir con respecto a los paños, mantas y lienzo de las diferentes clases que entran en el material de hospitales.

Hemos creído conveniente publicar estos datos sumarios por lo que convenga a los señores fabricantes. Los que necesiten mayores esplicaciones las encontrarán en el Boletín de Administración militar de esta misma fecha.

una gran parte de la junta popular epina porque se entreguen algunos fondos y que con los otros se formen rentas, siquiera sean cortas a 400 inutilizados en Africa.

La comisión, antes de dar su dictamen celebrará una conferencia con el gobierno; y ha pedido algunos datos al ministerio de la Gobernación acerca del número y evaluación particulares de las personas que han sufrido mas con las últimas riadas.

Las últimas noticias de China anuncian que los piratas chinos se han apoderado de un buque inglés, asesinando tres marineros de la misma nación que estaban a su bordo. La goleta francesa Christian también ha sido atacada y capturada por los piratas chinos, que han degollado casi toda la tripulación.

Hoy ha tenido lugar la subasta del codiciado solar próximo a la casa del señor conde de Onate y ultimo de los que quedaban por rematar por el consejo de Administración de las obras de la Puerta del Sol.

En su consecuencia, ha sido adjudicado el solar al Sr. Manzanedo, como autor de la proposición mas ventajosa, pues ha abonado a la administración 404,000 rs. mas del 1.103,113 rs. en que estaba publicado su valor.

La administración militar ha publicado en la Gaceta del domingo último la subasta de 14,000 mantas para el servicio de utensilios, y segun nuestros informes este número se ampliará en subastas sucesivas, que se anunciarán con brevedad, hasta 44,000 mantas.

Este inconveniente desaparece con el nuevo sistema de contratación: las subastas se harán por partidas considerables, señalando para las entregas de las mantas plazos largos, por cuyo medio y ante una especulación de importancia, estando asegurados los fabricantes de la salida de sus productos, tendrán tiempo para dar a sus establecimientos el desarrollo que les convenga, dotándolos de medios mecánicos que abrevien y abaraten la producción. El mismo sistema se piensa seguir con respecto a los paños, mantas y lienzo de las diferentes clases que entran en el material de hospitales.

Hemos creído conveniente publicar estos datos sumarios por lo que convenga a los señores fabricantes. Los que necesiten mayores esplicaciones las encontrarán en el Boletín de Administración militar de esta misma fecha.

las elecciones: Cabella, en Génova; Bertani, en Milan; Guerrazzi, en Liorna; y Mordini en Lueca. París 30.

Se confirma la derrota de Miramon y la entrada de sus adversarios en México. París 30.

En la Bolsa se ha hecho el 3 por 100 francés a 67-65; el 4 1/2 a 97-10; el 3 por 100 interior español a 47 1/4 el 3 exterior a 00 0/0; la diferida a 40 1/4 y la amortizable a 17 1/8.

Quedan los consolidados de 91 3/4 a 7/8.

Ha continuado hoy en la sala segunda del tribunal supremo de Justicia la prueba que se está practicando en la causa contra el Sr. Yañez Rivadeneira. Presidia el acto, como en los días anteriores, el ilustrísimo señor ministro decano; ocupaba la silla del señor fiscal el primero de sus abogados y en su puesto se hallaba con el señor Yañez su letrado defensor el Sr. Fernandez de la Hoz.

Empezó el acto a las doce y ha durado hasta las dos y media, habiendo sido examinados durante ese tiempo D. Severiano Arias, empleado en Ultramar, y el diputado señor Merelles. El Sr. Fernandez de la Hoz hizo varias preguntas al primero de dichos testigos.

El Sr. Latorre pidió que se aprobase en votación nominal el acta de la anterior, pero no habiendo siete señores diputados, que apoyasen la petición de su señoría, se aprobó aquella en votación ordinaria.

El Sr. Valero y Soto recordó al señor ministro de Hacienda que tenia anunciada una interpelación sobre abusos en las ventas de fincas del Estado, y que la demora en contestarla, podía irrogar perjuicios a los pueblos.

TERCERA EDICION.

ESPECTACULOS.

Teatro Real.—A las ocho y media de la noche.—Lucas de Borga. Principe.—A las ocho de la noche.—Traidor, inocencioso y mártir.—Baile.—La mosquita muerta. Zarzuela.—A las ocho de la noche.—Enlace y desenlace.—Frasquito. Variedades.—A las ocho y media.—La paloma torcaz.—Baile.—Mal de ojo. Novedades.—A las ocho de la noche.—La Conjuración de Venecia.—Baile.

DIARIO DE LAS FAMILIAS, DE AVISOS Y NOTICIAS LOCALES DE MADRID.

AL PRECIO FIJO INVARIABLE.

Se acaba de recibir la última remesa de abrigos, últimos modelos de París, en gran variedad y surtidos para señoras y niños...

CAJA UNIVERSAL DE CAPITALES, COMPANIA DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA.

Director general.—Sr. D. José Luis Retortillo. Número de suscripciones en 31 de diciembre de 1860, 3.020. Capital suscrito, 20.810,000.

Fianza depositada por la dirección para responder a los suscritores de la buena administración.

VEINTE Y CINCO MIL DUROS.

Esta sociedad es la que cobra menos al suscriptor por derechos de administración, a su ingreso como socio. En ella pueden hacerse las suscripciones de manera que nunca pierda el suscriptor el capital impuesto.

DENTISTA.

El conocido profesor, médico-cirujano, D. Victoriano G. Dueñas, trabaja en todo lo que tiene relación con el ramo del dentista...

CLASES PREPARATORIAS

Para telegrafistas, estadística, carreras militares, ingenieros de caminos, de montes y ayudantes de id.

Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor D. Hilarión de Zuloaga

EL DOMINGO 27 DEL CORRIENTE se han perdido cuatro billetes del Banco Español de San Fernando en un solo paquete...

EL QUE HUBIESE ENCONTRADO una petaca oscura con cartera que se perdió el día 23 del corriente a las dos y media de la tarde...

HAY UNAMA DE CRIA CON leche de diez meses, que desea lactar a una criatura: es de buenos antecedentes e informarán de ella los padres del niño que ha acabado de criar en la calle del Barco...

SI ALGUN SEÑOR OFICIAL destinado a hárselos de la Princesa, quisiese adquirir por un precio moderado el uniforme de gala de dicho regimiento...

SE NECESITA UNA CRIADA joven para una casa de poca familia con buenos informes de la última donde haya servido.

CANGA POSITIVA.—EN DOS tercetas partes de su valor y a garantía, se vende un cochecillo para dos caballos de nueva construcción.

QUIEN HUBIESE ENCONTRADO un sombrero de tres picos de oficial de caballería, que se perdió la noche del lunes en la calle de Hortaleza, cerca del café de Colón...

INTERESANTE A LAS SEÑORAS.—En la calle de Carretas, número 27, tienda, llamada «El Eclipse» darán razón de una peinadora...

IMPORANTE.—DESEA CEDER una señora vinda unas habitaciones espaciales con muebles ó sin ellos, en uno de los puntos más centricos y concurridos.

EN LA CALLE DEL NOVICIADO, núm. 5, se venden hubos frescos a 22, 26, 30 y 34 cuartos docena: los hay del día a 4 1/2 rs. y por cientos sumamente arreglados.

INTERESANTE.—INMEDIATO a la Puerta del Sol se ceden habitaciones bien amuebladas con asistencia ó sin ella: hay poca escalera; el portero calle de Peregrinos, número 6, dará razón.

iones sobre la lengua universal, en el Ateneo, desde las nueve a las diez de la noche, continuándose a la misma hora todos los jueves no festivos.

CISCO DE CARBON, CALLE Ancha de San Bernardo, número 58, frente al reloj de la Universidad por el propio dueño de los montes...

IBAR, PROVINCIA DE Guipúzcoa, se graban sellos para parroquias, alcaldías, juzgados y empresas particulares...

SE VENDE UNA BERLINA Smuy arreglada y en buen estado. Calle del Saucó, núm. 12, cochera. (3 m. y t.)

EL QUE HAYA PERDIDO UN billete de 2.000 rs. en la calle de Cabestreros, puede verse con el padre Nicolás Rodríguez, de las Escuelas Pías de San Fernando...

AVOLUNTAD DE SU DUEÑO se saca a pública subasta una casa sita en esta corte y su calle de Monserrat, señalada con el número 6, moderno...

LIQUIDACION POR CANCELACION de comercio.—Verdadera rebaja de 50 por 100. Gabanes para cocheros, a 50 rs. Id. de camino, a 60 y 70.

Observaciones meteorológicas.—En el día de ayer a las seis de la mañana marcaba el barómetro reducido a 6° en milímetros 712,20; a las 9—712,99; a las 12—712,97; a las 3 de la tarde 711,83; a las 6—712,13 y a las 9 de la noche 712,71.

Observaciones meteorológicas.—En el día de ayer a las seis de la mañana marcaba el barómetro reducido a 6° en milímetros 712,20; a las 9—712,99; a las 12—712,97; a las 3 de la tarde 711,83; a las 6—712,13 y a las 9 de la noche 712,71.

Temperatura.—A las mismas horas señalaba el termómetro de Reaumur 2,2 y el Centígrado 2,7—4,6 y 5,8—10,7 y 12,4—12,5 y 15,6—9,3 y 11,6—8,1 y 10,1.

Temperatura.—A las mismas horas señalaba el termómetro de Reaumur 2,2 y el Centígrado 2,7—4,6 y 5,8—10,7 y 12,4—12,5 y 15,6—9,3 y 11,6—8,1 y 10,1.

ANUNCIOS.

LENGUA UNIVERSAL.—MAñana jueves 31 del actual, el distinguido orador doctor D. Peñalva leerá un discurso a sus le-

Coruña 25.—Los precios corrientes de esta plaza son: aguardiente de anís, 54 ps. fs. pipa; de holandá, 70; de caña, 47 1/2; aceite, 68 rs. arroba; azúcar blanco, 53; quebrado, 44; cueros al p. de Buenos-Aires, 47 cuartos 1.º; jabón de Málaga, 14 1/4; arroz, 98; bacalao, 8 y 1/2 ps. fs. q. g.; cacao Caracas, 64 ps. fs. 2 f.; Guayaquil, 28 1/2; vino tinto, 30; trigo, 14 rs. ferrado; centeno, 9; cebada, 13; maíz, 11; habas blancas, 16; habas de color, 14; mijo, 10.

Oviedo 24.—Escanda, a 9 3/4 copin; trigo, a 8 1/4; maíz, a 6; cebada, a 5 1/2; castañas, a 6; habas, a 7 3/4; avellanas, a 14; aceite, a 78 arroba; arroz, a 30; aguardiente, a 86; garbanzos, a 22; patatas, a 5 3/4; paja, a 3 1/4; vino común, a 31; tocino salado, a 4 1/2.

Jerez 24.—Trigo de 55 a 61; cebada de 19 a 35; maíz, de 57 a 58; habas de 52 a 56; alverjones de 55 a 56; alpiste a 60; garbanzos de 66 a 140.

Lérida 24.—Trigo a 76 reales vellon cuartilla; cebada a 38 idem, centeno a 56 maíz a 44 id. judías a 96 id. habones a 50 id. arroz a 25 arroba, aceite a 40 id, vino a 8 id. aguardiente de 38 a 42 id.

Murcia 25.—Maíz de 42 a 44 reales fanega; trigo del país, de 63 a 72; manchego a 67; cebada a 32; aceite de 64 a 65 rs. arroba.—Sedas: Aldúcar de 48 a 50 rs. libra; conchal superior de 80 a 84; interior de 76 a 80; medio conchal de 86 a 89; candongo 104 a 105; Baste Piamon de 65 a 66.

Logroño 26.—Trigo, de 40 a 50 reales fanega; cebada, 28; maíz, 28; alubias, 64; habas, 35; garbanzos, 33 reales arroba; arroz, 30; vino, 20 reales cántara; aguardiente, 76.

Zaragoza 24.—Trigo de 19 1/2 a 21 1/2; cebada de 10 a 10 1/2; judías, a 32; aceite, 58 a 60.

Valladolid 24.—El precio corriente en el mercado de este día fue 43 rs. las 94 libras de buen trigo.

Granada 26.—Trigo de 54 a 62, cebada de 32 a 36, habas de 52 a 55, maíz de 52 a 57, yerros a 55, alazor a 10, aceite de 58 a 59, batatas de 8 a 9, naranjas, el ciento, de 12 a 14, castañas a 15, ligos de 15 a 16.

Sevilla 26.—Los precios en la alhóndiga eran: Trigo estremeño, fuerte, de 58 a 60 rs. fanega; pinton de 63 a 65; del país, fuerte, de 56 a 58; cebada, a 33 1/2 rs.—Los precios en almacén eran: Trigos fuertes de 58 a 59; pintones, 60 a 62; mezcillas, 54 a 55; tremeses, 50 a 51; cebadas, 32 a 33; maíces, 49 a 50; alverjones, 50 a 09.—Harias de Santander y de Bilbao.—De primera, a 23 1/2 rs. con derechos pagados.—Los precios en los puntos granos: Trigos fuertes, 59 a 60; pintones, 60 a 61; mezcillas, 55 a 56; garbanzos de embarque, 70 a 72, habas chicas, 46 a 00; mazaganas, 46 a 00; pisto de 65 a 70.—La existencia de este grano era 978 fanegas, de las que se vendieron 333, quedando 640; aceite nuevo a depó-

do mañana tendrá lugar en este teatro el beneficio del primer actor Sr. D. Joaquín Arjona, ejecutando-se el drama La aldea de San Lorenzo.

Orden de la plaza.—Servicio para mañana.—Parada: infantería de Borbon.—Jefe de la guardia exterior del real palacio.—Señor brigadier coronel del mismo, D. Antonio Caballero.—Jefe de día.—Señor comandante capitán de Toledo, D. Pedro Pons.—Visita de hospital, Baza, noveno capitán.—Reconocimiento de provisiones: Vergara, tercer capitán.

Real Real.—Anoche asistimos nuevamente a la representación en el teatro Real del El barbero de Sevilla, que tuvo un éxito completo. La simpática prima doña madama Charton cada día demuestra mas la fuerza de su talento y las poderosas facultades de que se halla adornada.

Felicidades sinceramente a madama Charton por su nuevo triunfo de anoche.

Sabemos que el Sr. Belart se ha encargado del papel de tenor en la ópera Maria di Rohan. Este papel es bastante fuerte, pero estamos seguros que con el talento que posee el Sr. Belart hará resaltar todas las bellezas que contiene.

Subsistencias.—Ayer han entrado por las puertas de Madrid: 3.807 fanegas de trigo; 842 arrobas de harina de id.; 8.501 arrobas de carbon; 84 vacas, que componen 38.252 libras de peso; 369 carneros, que hacen 8.056 libras de peso; 425 cerdos degollados.

Mercado al por menor.—En el de ayer han tenido los precios que se expresan los artículos siguientes: Carne de vaca de 18 a 20 cuartos; id. de carnero, de 18 a 20; id. de ternera, 34 a 42; Despojos de cerdo, 14 a 16; Tocino añejo, 24 a 26; Tocino fresco, 22 a 24; Lomo, 30 a 32; Jamon, 38 a 46; Aceite, 22 a 24; Vino, 10 a 14; Pan de dos libras, 11 a 13; Garbanzos, 10 a 16; Judías, 8 a 12; Arroz 10 a 14; Lentejas, 8 a 9; Jabon, 22 a 24; Patatas 2 a 3.

Observaciones meteorológicas.—En el día de ayer a las seis de la mañana marcaba el barómetro reducido a 6° en milímetros 712,20; a las 9—712,99; a las 12—712,97; a las 3 de la tarde 711,83; a las 6—712,13 y a las 9 de la noche 712,71.

Temperatura.—A las mismas horas señalaba el termómetro de Reaumur 2,2 y el Centígrado 2,7—4,6 y 5,8—10,7 y 12,4—12,5 y 15,6—9,3 y 11,6—8,1 y 10,1.

Almonedas.—De utensilios de casa, Colón, 3 y 7, cuarto 4.º, izquierda; de muebles, Reina, 12, tercero; San Vicente, 24; de mesas de villar y tresillo, Olivar, 34, tienda.

Nodrizas.—Las hay disponibles en las calles del Arenal, 8, portería; San Isidro, 14, sotabanco, izquierda; Conchas, 4, segundo interior; Santiago el Verde, 5, bajo; Barcelona, 6, cuarto 4.º; Preciados, 26, portería; Lope de Vega, 5, bajo.

Teatro de la Zarzuela.—Mañana se ejecutará en este coliseo la zarzuela en dos actos Enlace y desenlace en que tomará parte la primera tiple señora Ramos, y la en un acto Frasquito.

Teatro de Variedades.—Pas-

BOLSA DE MADRID DE HOY.

Table with columns: Cotización oficial del 30 de Enero, C a m. b., Observaciones. Rows include 5 cens. al cont., 3 dif. al contado, etc.

BOLSAS ESTRANGERAS.

Table with columns: París, Bruselas, Amstrd., Moviliario español, etc. Rows include París 29, 30, 31, etc.

CAMBIOS DE MADRID.

Table with columns: Daño al papel, Beneficial al papel, Provincias. Rows include Albacete, Alicante, Almería, Avila, Badajoz, Barcelona, Bilbao, Burgos, Caceres, Cadiz, Castellón, Ciudad-Real, Córdoba, Coruña, Cuenca, Granada, Guadalupe, Huelva, Huesca, Jaen, Leon, Lérida, Logroño.

MERCADOS.

Madrid 29.—En el mercado de hoy se ha vendido la cebada de 22 1/2 a 24 1/2; la algarroba a 29 1/2; el trigo de 45 1/2 a 53, siendo el precio medio 49 67. La existencia de este grano era de 1,517 fanegas, habiendo ascendido la venta a 1,334. Los precios de los demás artículos de consumo han sido: la carne de vaca de 49 a 53; de carnero, de 20 a 20 1/2; de ternera, 68 a 78; tocino añejo, 70 a 71; en canal, 63 2/3 a 67; jamon, 96 a 105; aceite, 76 a 78; vino, 34 a 40; garbanzos, 34 a 44; judías, 24 a 30; arroz, 33 a 35; lentejas, 19 a 21; carbon, 7 a 8; jabon, 64 a 68, patatas, 4 a 6 1/2.

Coruña 25.

Los precios corrientes de esta plaza son: aguardiente de anís, 54 ps. fs. pipa; de holandá, 70; de caña, 47 1/2; aceite, 68 rs. arroba; azúcar blanco, 53; quebrado, 44; cueros al p. de Buenos-Aires, 47 cuartos 1.º; jabón de Málaga, 14 1/4; arroz, 98; bacalao, 8 y 1/2 ps. fs. q. g.; cacao Caracas, 64 ps. fs. 2 f.; Guayaquil, 28 1/2; vino tinto, 30; trigo, 14 rs. ferrado; centeno, 9; cebada, 13; maíz, 11; habas blancas, 16; habas de color, 14; mijo, 10.

Oviedo 24.

Escanda, a 9 3/4 copin; trigo, a 8 1/4; maíz, a 6; cebada, a 5 1/2; castañas, a 6; habas, a 7 3/4; avellanas, a 14; aceite, a 78 arroba; arroz, a 30; aguardiente, a 86; garbanzos, a 22; patatas, a 5 3/4; paja, a 3 1/4; vino común, a 31; tocino salado, a 4 1/2.

Jerez 24.

Trigo de 55 a 61; cebada de 19 a 35; maíz, de 57 a 58; habas de 52 a 56; alverjones de 55 a 56; alpiste a 60; garbanzos de 66 a 140.

Logroño 26.

Trigo, de 40 a 50 reales fanega; cebada, 28; maíz, 28; alubias, 64; habas, 35; garbanzos, 33 reales arroba; arroz, 30; vino, 20 reales cántara; aguardiente, 76.

Zaragoza 24.

Trigo de 19 1/2 a 21 1/2; cebada de 10 a 10 1/2; judías, a 32; aceite, 58 a 60.

Valladolid 24.

El precio corriente en el mercado de este día fue 43 rs. las 94 libras de buen trigo.

Granada 26.

Trigo de 54 a 62, cebada de 32 a 36, habas de 52 a 55, maíz de 52 a 57, yerros a 55, alazor a 10, aceite de 58 a 59, batatas de 8 a 9, naranjas, el ciento, de 12 a 14, castañas a 15, ligos de 15 a 16.

Sevilla 26.

Los precios en la alhóndiga eran: Trigo estremeño, fuerte, de 58 a 60 rs. fanega; pinton de 63 a 65; del país, fuerte, de 56 a 58; cebada, a 33 1/2 rs.—Los precios en almacén eran: Trigos fuertes de 58 a 59; pintones, 60 a 62; mezcillas, 54 a 55; tremeses, 50 a 51; cebadas, 32 a 33; maíces, 49 a 50; alverjones, 50 a 09.—Harias de Santander y de Bilbao.—De primera, a 23 1/2 rs. con derechos pagados.—Los precios en los puntos granos: Trigos fuertes, 59 a 60; pintones, 60 a 61; mezcillas, 55 a 56; garbanzos de embarque, 70 a 72, habas chicas, 46 a 00; mazaganas, 46 a 00; pisto de 65 a 70.—La existencia de este grano era 978 fanegas, de las que se vendieron 333, quedando 640; aceite nuevo a depó-

sito 35 rs. arroba.

para el consumo sin derechos 55 1/2.—La entrada consistió en 2.000 arrobas.

Córdoba 28.

Trigo, 51 a 53; cebada, a 29-50; aceite dentro de la ciudad, 61; idem en los molinos, 49; jabon blando, a 17 cuartos libra; carne de vaca, a 34 cuartos libra.

Jerez 27.

Trigo, 55 a 61; cebada, 29 a 35; Maíz, 57 a 58; habas, 52 a 56; alverjones, 55 a 56; alpiste, 60 a 00; garbanzos, 66 a 140; yerros, 00 a 00.

Málaga 25.

Trigo de primera, de 69 a 72; idem de segunda, de 56 a 68; idem de tercera, de 60 a 84; idem cañivano, de 57 a 58; id. morrillo, de 59 a 62; cebada del país, de 33 a 35; id. navegada, de 30 a 32; maíz del país, de 55 a 57; id. navegado, de 51 a 53; garbanzos, de primera calidad, de 95 a 100; id. de segunda, de 76 a 84; id. de tercera, de 64 a 74; habas tarragonas, de 55 a 57; id. masaganas, de 50 a 51; idem menudas, de 50 a 52; yerros, de 54 a 55; alpiste, de 56 a 64; aceite a 53 rs. arroba.

Coruña 26.

Trigo, 14 rs. fer.; centeno, 10; cebada, 12; maíz, 12 1/2; habas blancas, 18; idem de color, 14; mijo, 10; harina de maíz, 11 1/2; id. de centeno, 10 y 10 1/2.

Valladolid 28.

Seguen detallándose los trigos en el mercado del canal de 42 1/2 a 43 las 94 libras. El aspecto de las compras no ofrece animacion.

Villanor 26.

Han mejorado algun tanto los caminos y este mercado se ve mas concurrido de vendedores y un tanto animado coti-